


議 案 審 議12月
定例会 １２月２日～１２月１７日（１６日間）

委員会付託議案：総務文教10件、市民厚生８件、地域建設４件

インターネットで録画配信しています。

委員会審査のうち
２～５ページで主
な議案についてご
紹介します

　市の直営保育所を昇町保育所１園に集約し、須玖保育所の直営保育所としての位置付け
を廃止し､公私連携型保育所とするもの。
　なお、委員会では、本案に対し附帯決議が提出され、討論、採決の結果、賛成多数によ
り可決した。内容は、特別支援保育、要保護児童の支援、地域子育て支援にこれまで以上
に注力することや、今後、直営保育所１園は堅持することなどを求めるもの。

問 将来的に市の直営保
育所を廃止する考え
はあるのか。

直営の保育所には、保育士自身のスキルの基盤を築くだけでな
く、そのスキルを他の保育所などに広めていく役割を担ってい
る。そのことが、春日市全体の保育力の底上げと考えているた
め、最終的に廃止する考えはない。

答

問 直営保育所を１園に
することで、発達に
課題のある子どもに
対する特別支援保育
ができるのか。

１園にすることで生じた行政職の保育士の余力を民間保育所な
どのレベルアップに役立てることができる。そのことにより、
市内どの保育所においても質の高い特別支援保育を提供できる
ようにしたいと考えている。

答

問 市内の児童センター
４館のうち、須玖児
童センターだけが市
の直営だった理由は。

既に指定管理となっている須玖児童センター以外の３館の管
理・運営状況を確認する必要があったことや、地域子育て支援
事業の中の拠点事業について、市の直営で率先して行い、その
状況を見極める必要があったため。

答

問 管理が指定管理者に
なった場合、子育て
相談の対応は継続さ
れるのか。

指定管理になった場合でも、子育て支援員がいるため当然継続
される。
なお、子ども子育てのセンター機能については、平成28年４
月１日から、須玖児童センターの「すくすくプラザ」から昇町
の「いきいきプラザ子育て支援センター」に移されている。

答

【公私連携型保育所】
児童福祉法第56条の8第1項に規定される民設民営の保育
所でありながら、法律に基づきその運営に関し市町村の関
与が可能となる、保育所の運営形態。公私連携保育法人は、
市町村の指定を受けて公私連携型保育所を設置・運営する。

【附帯決議】
上程された案件に対する執行上の要望、留意事
項（条件を付すことはできない）などを委員会の
意志としてまとめたもの。地方自治法、条例や規
則で認めたものではなく、法的拘束力はない。

オンライン資格確認の
導入に向けてシステムを改修

国民健康保険事業特別会計補正予算（第２号）国民健康保険事業特別会計補正予算（第２号）

問 システムが稼働すると高額療養費の限度額認定
証はどのようになるのか。

オンライン資格確認システムで情報連携ができ
るため、限度額認定証は申請の必要がなくなる。答

原案
可決

反 対

　直営の須玖児
童センターは、居
場所としてだけ
でなく、行政とし
て市の子育て支
援計画を立てる
重 要 な 役 割 を
持っているため
必要。

吉居 恭子 議員採
決
に
あ
た
っ
て
の
討
論

賛 成

　指定管理者に
より良好な管理
と安定運営の状
況である３館の
児童センターと
同様に、民間活力
による更なる活
性化を図るため
です。

船久保信昭議員

本会議での
各討論は
こちら

令和３年４月１日から、春日市須玖児童センターの
管理を指定管理者に

春日市児童センター条例の一部改正春日市児童センター条例の一部改正

令和３年４月１日から
春日市立須玖保育所を公私連携型保育所に

春日市保育所設置条例の一部改正春日市保育所設置条例の一部改正

市民厚生
委員会

問 現在、市の直営保育
所は、「須玖保育所」
と「昇町保育所」の２
園あるが、これを１
園にする理由は。

行政職の保育士の主な役割として、①特別支援保育②要保護児童
の支援③地域子育て支援の３つがあるが、当該保育士が現場の
業務に忙殺され、政策立案などを含めた役割を果たせていない
状況にある。このことから、昇町保育所１か所に当該保育士を
集約した上で、その余力を前述の役割に当てていく選択をした。

答

原案
可決

原案
可決

本会議での
各討論は
こちら

委員会では特別
支援保育など、
保育現場の現状
を調査しました。

反 対

　計画にも示さ
ず議案上程年度
初旬の方針決定
は議会、市民軽
視。財政状況から
正職保育士の雇
用が財政的に困
難にも納得でき
ない。

西川 文代 議員採
決
に
あ
た
っ
て
の
討
論

賛 成

　春日市全体の
子育て支援力の
底上げと充実の
ため、行政職の保
育士を１園に集
約し、市内各施設
へ､アプローチを
図る必要がある。

船久保信昭議員
反 対

　２つの直営保
育所は、行政機関
として市内の保
育所をリードし、
市内に住む全て
の乳幼児保育に
対応する役割を
持つので必要で
ある。

吉居 恭子 議員

春日市立須玖保育所
の現状を調査

現地
調査

議
案
審
議

議
案
審
議

一
般
質
問

イ
ン
タ
ー
ン
シ
ッ
プ
事
業

請
願

議
決
結
果

一
般
質
問

議
会
報
告
会

定
例
会
の
視
点・論
点

議
会
閉
会
中
の
活
動

23 かすが議会だより 2020年2月15日 199号  かすが議会だより

　令和３年３月から、医療機関や薬局に
おいて、マイナンバーカードまたは被保
険者証で被保険者資格の有無が確認で
きる仕組み（オンライン資格確認）が導入されます。
　そのため、これまで世帯単位であった国民健康保
険の被保険者番号を個人単位とする必要があり、シ
ステムの改修が必要となります。
　また、この制度が始まると、マイナンバーカードの
提示のみ（保険証の持参不要）で医療機関などの受
診が可能となります（ただし、オンライン資格確認が
できる環境が整った医療機関などに限る）。

オンライン資格確認とは・・・



【本会議での修正案】
提出者：西川 文代 議員
　以下の点を理由に、春日運動広場管
理費、防球ネット等撤去工事請負費
269万３千円を減額修正する。
・費用対効果も目的も明確に示されて
おらず、市民への説明責任を欠く。
・使用団体により設置された倉庫、フ
ェンスなどの撤去費用の請求などに
ついては今後の協議とされており、
結論が見出せないままの予算計上に
は納得ができない。

■補正額　３億2,759万８千円減
■歳入歳出総額　346億9,274万６千円

令和元年度一般会計補正予算（第６号）令和元年度一般会計補正予算（第６号）

総務文教
委員会

議決後に議場であいさつ
をする副市長

　建築基準法の一部改正を踏まえた南部白水地区（星見ヶ丘地区一帯）の地区計画の変更など
に伴い、所要の規定の整備を図る。

補正の主な内容は、以下のとおり。
１　人事異動による職員給与費の調整
２　用地取得の遅れに伴う小倉第３雨水貯留施設築造工事関連事業費の減額
３　下水道使用料還付分の補てんに伴う企業債利息の増額

　西鉄㈱が所有する日之出水道跡地と市所有の春日運動広場上段および下段の一部の等価交換
に伴い、現所有者がそれぞれの土地を更地化する必要があるため、春日運動広場の上段の構造
物など（防球ネットおよび倉庫）を撤去するための経費を計上するもの。

問 改修内容の
詳細は。

大規模改修の実施予定校を除く、６小学校（春日・春日東・春日原・
春日西・須玖・春日南）、２中学校（春日・春日西）において、
床の乾式化と壁および照明の取り替えを行い、より使いやすいレ
イアウトに変更する。小中学生アンケートにより、一部和式を残
した上で、便器の洋式化を行う。

答

原案
可決建築基準法の一部改正による

引用条項異動など

春日市地区計画の区域内における建築物の制限に関する条例の一部改正春日市地区計画の区域内における建築物の制限に関する条例の一部改正

地域建設
委員会

原案
可決

原案
可決

反 対

　予算の趣旨、目
的が明確にされ
ており、また、こ
の予算がなけれ
ば土地交換の契
約に支障が生じ
るため、この予算
の必要性は認め
られる。

岩切 幹嘉 議員

修
正
案
の
採
決
に
あ
た
っ
て
の
討
論

賛 成

　端を発した西
野球場借地の取
得価格が未決、等
価交換の経緯か
らスポーツ施設
整備が後付けさ
れるなど到底、納
得できるもので
はない。

北田　織 議員
反 対

　予算の議会の
議決権は款と項
までで、具体的な
予算執行の内容
は 執 行 権 の 範
ちゅう。違法な執
行は監査や決算
審査で責任が問
われる。

金堂 清之 議員
否決

本会議での
各討論はこちら議

案
審
議

議
案
審
議

一
般
質
問

イ
ン
タ
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ン
シ
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プ
事
業

請
願
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結
果

一
般
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会
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45 かすが議会だより 2020年2月15日 199号  かすが議会だより

財源、事務事業などに異動を生じたことに伴い、
補正予算を調製

令和元年度下水道事業会計補正予算（第２号）令和元年度下水道事業会計補正予算（第２号）

　私たちが住み、働き、憩う街には、さまざまな個性があり、それぞれの地区の良いところを守
ったり、さらに良くしたり、また問題点を改善したりする方法も地区ごとに違います。地区ごとの
街づくりを進める手法として、都市計画の制度の中に『地区計画』があります。
・地区計画は地区ごとの生活に密着した身近な計画で、街区などの一定のエリア、あるいは共
通した特徴を持つ地域ごとに住民が主体となってつくります。
（土地や建物の所有者などの住民が主役となって、話し合い、考えを出し合いながら地区の実
状に応じた計画をつくっていきます。）
・住民の意見を十分に反映させながら、建物や道路・公園などの施設の作り方をあらかじめ計
画し、その実現を図ります。

　地区計画は①地区計画の目標②地区計画の方針③地区整備計画の３つから成り立っていま
す。
　上記、③地区整備計画とは、まちづくりの内容を具体的に定めるもの
であり、「地区計画の方針」に従って、地区計画区域の全部または一部
に必要に応じて、道路、公園、広場などの配置や建築物などに関する制
限などを詳しく定めます。
　地区整備計画では、皆さんが利用する道路、公園、緑地、広場などを
地区施設として定めて確保することができます。

地区計画とは・・・

地区計画の構成 小中学校のトイレを全面リニューアルするための設計業務を進める

春日運動広場管理費について修正案が出され賛否が分かれる

同意 同意
固定資産評価審査
委員会委員を再任

春日市副市長を
新たに選任

金谷 亜紀氏（4期目）
任期は令和元年12月26日から３年間

固定資産評価審査委員会委員

佐々木 康広氏（１期目）
任期は令和元年12月24日から４年間

春日市副市長
さ　さ　き　　やすひろかな　や　　あ　き

固定資産評価審査委員会は、固定資産課税台
帳に登録された価格（評価額）に対する納税
者からの不服を審査、決定するため、地方税
法に基づき設置された中立的な機関。固定資
産の評価が適正か否かについて審査を行う。
本市では３名の委員で構成。

副市長は、市長が議会の同
意を得て選任する（地方自
治法第162条）。任期は４
年（地方自治法第163条）。
佐々木副市長は、前春日市
健康推進部長。





12人の議員が市政に対する
質問を行いました

いつでもどこでも
ＱＲコード　　を
スマートホンなどで
読み取ると、録画
映像が見られます。

見
本

質問項目分野 議員名 掲載
ページ
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順
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な

市
民
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活

川﨑 英彦

西村 澄子

吉居 恭子

吉居 恭子

西川 文代

髙橋 裕子

野口 明美

迫　 賢二

川﨑 英彦

白水祥太郎

北田　 織

中原 智昭

西村 澄子

原　 克巳

岩切 幹嘉
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12

春日市におけるＳＤＧsの
取り組みについて
市民活動活性化事業について

市民が育てた春日市の
学童保育の今後について
春日市の保育と子育て支援の
グランドデザインについて
地域福祉について

持続可能なコミュニティ・
スクールにするためには
春日市の歴史遺産「奴国」ブラ
ンドの構築について
春日運動広場に関する現状と
今後の具体的計画について
本市におけるスポーツ環境の
整備について
自転車の安全利用のための条例の
制定と保険加入の推進について
実践活動を活かした防災訓練
について
春日市における
シティプロモーションについて
公共事業の平準化の
取組について

子育て支援について

春日市立須玖保育所の公私連
携型保育所への変更について

安
心
な
健
康
福
祉

活
力
あ
ふ
れ
る

教
育
・
文
化
・
ス
ポ
ー
ツ

快
適
な

都
市
整
備

※回数制は３回まで質問ができま
す。

※時間制は議員が質問する制限時
間は40分です。

※会議録（冊子）およびパソコン
での閲覧は市民図書館でもで
きます。

※原稿は、質問者本人の執筆によ
るものです。

12月定例会
一般質問

そ
の
他

「春日市の学童保育」は
存続できるのか

吉居 恭子　議員
よし  い　きょうこ

健康福祉

ＳDＧｓ２０３０の取り組みと
本市の目標は

2030年までの達成を目指す持続可能な開
発目標（SDGs）は多くの自治体で採用さ
れている。本市の取り組みと2030年目標は。

家庭で食べきれない食品を団体などへ寄
付する「フード・ドライブ」、他にも「緑
のカーテン事業」「ノーマイカーデー」など。
SDGsは継続して取り組むものと考える。

2030年までの明確な目標が大切である。
学校教育での取り扱いは。

「持続可能な社会の担
い手をつくる教育」と
して、各教科に位置付
け実践されている。

問

答

保育内容を変えないため、また子どもが
混乱しないためには現支援員の継続が必
要だが、市は、支援員の人数さえそろえ
ば学童保育の運営に支障ないと思ってい
るのか。

一番の課題は支援員の確保であり、支援
員をより確実に確保できる方策や体力を
持った法人を選定した。また、指定管理
者の管理運営は、請負契約なので、放課
後児童クラブの
支援員の雇用に
ついて、市は関
与できない。

問

答

問

答

川﨑 英彦　議員
かわさき　ひでひこ

2015年9月の国連サミットで
採択された２０３０年までの１７
の目標ロゴマークとアイコン

市民生活

全 15項目の一覧は 8 ページへ

持続可能なコミュニティ・
スクールにするために

無理なく継続していくことこそが、大切な
ことだと思うが。

活動すること自体が目的化されているの
で、学校・家庭・地域の三者がしっかり
議論し、必要な見直しを行なっていく事で
負担軽減につながると考える。

地域コーディネーターの仕事内容の明確
化と位置付けが重要だと思うが。

学校・地域・家庭の間の橋渡し役として
必要性を強く感じている。役割、仕事内容、
位置付けなどをわかりやすくま
とめ、それぞれに周知していく。

問

問

答

答

迫　賢二　議員 　　
さこ　　けん　じ

多胎児家庭育児支援の
取り組みの考えは　　　

多胎児（双子・三つ子などの総称）家庭は、
同時に２人以上の妊娠・出産・育児に伴
う身体的、精神的な負担や経済的な問題、
社会からの孤立など多胎児ならではの困
難さを抱えている。この状況を踏まえた
本市の取り組みを問う。

国は、令和２年度の予算概算要求におい
て、多胎ピアサポート事業や多胎妊産婦
サポーター等事業を新設。本市としても
多胎児支援事業に
ついては、令和２年
度の当初予算編成
における検討課題の
一つと考えている。

問

答

野口 明美　議員
 の  ぐち　あけ み

保育充実に向け
グランドデザインを示すべき

就学前保育充実に向け最も必要なのは保育士
確保のための強力な施策だと考えるが見解は。

保育士の確保は重要な課題の一つである。

総合計画後期基本計画、昨年３月策定の
第９次実施計画、第１期子ども・子育て支
援事業計画にも示していない案件であり、
何を目標として須玖保育所を直営保育所
から公私連携型保育所へ変更するのか、
市民も議員も今年６月に初めて報告を受け
たが決定したのはいつなのか。

平成29年度から検討
し今年5月24日決裁。

問

問

答

答

西川 文代　議員
にし かわ　ふみ よ

８０５０問題など福祉課題の
取り組みを問う

市にひきこもりのことが分かる専門の人を
置いた総合窓口を設置し、身近な地域で
自助を促す仕組みづくりを進めるべき。引
きこもっている人たちが社会へ踏み出そう
と思える地域づくりを考えることが今後の
市全体の福祉のあるべき方向性ではない
か。

ひきこもりに至る要因はさまざまで、これ
に応じた支援を各所管で行い、連携も図っ
ている。市役所隣の
県支援センターの周
知と活用を図りつつ
今後もひきこもり支
援の推進に努める。

問

答

髙橋 裕子　議員
たかはし　ゆうこ

教育・文化・スポーツ

健康福祉健康福祉

健康福祉

議
案
審
議

議
案
審
議

一
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問
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プ
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業
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決
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果
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問
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会
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例
会
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点・論
点

議
会
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会
中
の
活
動
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旧日之出水道機器跡地春日市ブランド
イメージロゴ
デザイン

避難所運営ゲーム
HUGのカード

春日運動広場

今定例会の一般質問は12人です

子どもたちの実践活動を
活かした防災訓練

想像力を付け、実践から学ぶ危機管理能
力の学習（避難所運営ゲーム HUG・ク
ロスロードゲームなど）を取り入れるこ
とを提案する。

防災教育は、学校行事や総合的な学習な
どに位置付けている。情報収集を行い、
各小中学校に紹介していく。

災害時に必要とされる人材育成を。

主たる目標は、児童生徒の自助力を付け
るためのものである。将来、地域の人材
として地域の人たちを支
援していく力へつながっ
ていくと認識している。

問

問

答

答

 西村 澄子　議員 　　
にしむら　すみ こ

都市整備

等価交換の
価格決定の経緯は

春日運動広場上段と西鉄所有の日之出水
道跡地との等価交換の価格は、春日市が
目指したものと西鉄が目指したものとが
一致した金額で、合意形成が得られた金
額と考えられるが。

等価交換の金額は、鑑定結果を踏まえた
不動産価格評定委員会の評定結果を受け
て、市からその価格を西鉄に提示した。
その価格で土地の面積について、本年８
月１日に「土地
の交換に関する
覚書」で基本的
な合意を得たも
のである。

問

答

北田　織　議員 　　
きた  だ　　のぼる

春日運動広場の現状と
今後の計画について

春日運動広場の事業について、契約、説
明会、今後の計画を問う。

本年８月１日付けで西鉄との覚書を締
結。地域の皆さまには、平田台地区の自
治会役員会や、出前トーク「市長と語る」
において説明と意見交換を実施。本年12
月末までに西鉄と土地の交換に関する契
約を締結予定。春日運動広場上段につい
ては、来年１月をめどに西鉄が開発プラ
ン概要を提示予定。その段階で市からの
説明会実施を検
討中。３月末ま
でに土地の引き
渡し完了予定。

問

答

白水 祥太郎　議員
しろうず　しょうた ろう

自転車条例の制定と
保険加入推進を

福岡県においては平成29年10月１日に、
「福岡県自転車条例」の完全施行を実施
し、令和２年２月県議会において、自転
車保険を義務化するべく条例改正案の提
出を予定しているが、本市においての対
策を問う。

福岡県の自転車条例を踏まえ、交通安全
協会や関係団体とも協力し、さまざまな
機会を捉え市民への啓発をさらに推進
し、自転車保険の加入が促進されるよう
意識の醸成を図る。
また小中学校にお
いても自転車条例
の周知を図る。

問

答

中原 智昭　議員
なかはら　ともあき

都市整備

教育・文化・スポーツ教育・文化・スポーツ

春日市のシティプロモーションに
ついて

本市の認知度、市民の満足度を高めてい
くための施策が進んでいるが、課題は。

「みんなで春をつくろう」に込められた市
が目指す姿をさらに知っていただき、市へ
の関心と取り組みへの理解を深めていた
だくことが大切だと認識している。

市役所の横を通る年間１千万人を超える
ＪＲの乗客に対し、ここが春日市と認識で
きるようにすべきでは。

ＪＲの乗客を含めた県外・市外住
民に対していかに効果的にＰＲする
か、今後も引き続き検討したい。

問

問

答

答

原　克巳　議員
はら　　かつ　み

公共事業の平準化に向けての
取り組みについて

年末から、年度末にかけて工事の時期が
過度に集中すると車の渋滞の要因にもな
り、業者の人手や資材が不足する懸念も
ある。本市における公共事業の平準化の
考え方と状況は。

施工期間の平準化は、公共事業の品質確
保および建設業における働き方改革の推
進の観点からも非常に重要であると認識し
ている。発注時期をで
きる限り分散化し配慮
しているが、おのずと
限界があるので、随意
契約の工事の分散化で
補いながら努めている。

問

答

岩切 幹嘉　議員 　　
いわきり　みきよし

その他その他

春
日
市
議
会
イ
ン
タ
ー
ン
シ
ッ
プ
事
業

松尾議長

①議会棟の見学⑤議員と意見交換

⑥修了証の授与

③委員会室で
　議案審査を学ぶ

②事務局から議会運営
　について学ぶ

④議場で一般質問を学ぶ 春日市議会へ
ようこそ！

　
今
定
例
会
で
は
、春
日
高
校
の
２
年
生
６
人
が

参
加
し
、各
常
任
委
員
会
で
の
審
査
、本
会
議
で

の
一
般
質
問
や
採
決
の
様
子
を
学
習
し
ま
し
た
。

　
ま
た
、今
回
は
６
人
と
全
議
員
で
の
意
見
交
換

を
行
い
ま
し
た
。

自転車保険加入案内チラシ
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総務文教委員会視察報告

議 会 閉 会 中

の 活 動

10月と11月に
行われた、

２つの常任委員会の
先進地視察について
報告します。

視察者
髙橋委員長　迫副委員長
岩切委員　藤井委員　川﨑委員
西川委員　西村委員

視察日 令和元年11月６日～８日

小中一貫事業（子ども未来室事業）
埼玉県入間市

　０歳から20歳までの子どもの自立を総合
的に支援。特別支援教育では全ての子ども
への分かりやすい授業や環境整備を実施。
小中一貫教育では児童生徒の合同授業、教
師の乗り入れ授業などの連携、９年間の教
育目標の設定と実践で不登校生徒の減少な
ど多くの成果を上げている。

シティセールス事業
埼玉県戸田市

　本市と同様の人口規模や面積で、人を呼
び込み定着を目指すシティプロモーション
を実践し大きな成果を上げた。データに基
づく徹底的な地域分析、政策とシティプロ
モーションの連携、民間企業の発想の取り
入れ、市民を大切にする愛着醸成の取り組
みなど参考になった。

空き教室を改装した中学校自習室事業
埼玉県新座市

　第六中学校は空き教室を低予算で改装し、
朝や放課後の自習場所として部活動終了時
刻まで開放。主なルールは私語禁止だけ。
試験前は行列ができるそう。また、学校指
定品であるカバンの原則自由化や、女子の
パンツスタイルが選択可能とされた事業も
学んだ。

地域建設委員会視察報告

視察者
岩渕委員長　白水副委員長
金堂委員　野口委員
吉居委員　中原委員

視察日 令和元年10月２日～４日

朝霞ＴＭＯ推進事業
埼玉県朝霞市

　中心市街地活性化事業のひとつである朝
霞タウンマネージメントオーガニゼーショ
ンの取り組みを視察した。地域支え合い活
動の一翼を商工会が担い、「ホッと茶屋あさ
か」を拠点として推進しており、高齢者へ
の有償援助等特色ある活動がなされていた。

ＡＩを活用した道路破損診断
茨城県つくば市

　公用車に車載カメラを搭載し沿道の映像
解析により路面破損診断をＡＩにさせると
いう、学研都市ならではの先進的な取り組
みであった。道路の修繕は予防保全型管理
のニーズが今後高まるが、点検診断にかか
る労力、コストの削減に有効な方策として
参考にしたい。

ドローンを活用した取り組みについて
東京都あきる野市

　地域防災分野にてドローンを積極的に活
用している事例について学ぶ。土砂災害等
で人が入れない地域にドローンにより救援
物資を運ぶ実証実験は興味深かった。また
高層建築物の修繕診断に足場を組まずにド
ローンが撮影した画像を活用する構想には
可能性を感じた。

定例会の 視点・論点について令和元年第4回
春日市議会定例会

一
般
質
問
に
つ
い
て

　
12
名
の
議
員
か
ら
教
育
・
安
全
・
生
活
な
ど
の
市

民
に
密
着
し
た
15
項
目
の
多
岐
に
わ
た
る
質
問
が
な

さ
れ
た
。
ま
た
、
今
回
は
説
明
ボ
ー
ド
を
活
用
し
た

質
問
も
増
え
、
質
問
内
容
が
よ
り
具
体
的
と
な
り
市

民
の
皆
様
に
と
っ
て
も
理
解
が
深
ま
っ
た
も
の
と
考

え
る
。

　
今
後
、
説
明
ボ
ー
ド
を
議
場
内
モ
ニ
タ
ー
に
投
影

で
き
る
よ
う
に
す
る
な
ど
、Ｉ
Ｃ
Ｔ
化
も
含
め
検
討
し

て
い
き
た
い
。

請
願
に
つ
い
て

　
審
議
の
過
程
が
分
か
り
づ
ら
か
っ
た
９
月
定
例
会

を
踏
ま
え
て
、
議
員
研
修
会
を
行
っ
た
こ
と
に
よ
り
、

本
会
議
に
お
け
る
討
論
を
議
案
ご
と
に
行
っ
た
結
果
、

分
か
り
や
す
い
議
決
と
な
っ
た
。

　
委
員
会
で
の
審
査
に
際
し
、
参
考
人
制
度
を
活
用

し
て
請
願
者
が
直
接
発
言
で
き
る
機
会
を
設
け
た
こ

と
は
「
市
民
に
開
か
れ
た
議
会
」
と
し
て
価
値
あ
る

も
の
で
あ
っ
た
。

　
委
員
会
で
は
賛
成
反
対
そ
れ
ぞ
れ
の
立
場
か
ら
の

討
論
が
行
わ
れ
た
が
、
本
会
議
で
も
同
様
の
討
論
が

な
さ
れ
る
こ
と
が
望
ま
し
か
っ
た
。

教職員定数の改善及び義務教育費国庫負担制度に
係る意見書

第３号意見書案第３号意見書案

【提出者】内野 明浩 議員
【要　旨】子どもたちのゆたかな学びを実現するため、厳しい財政状況の中、独自財源によ
り人的措置等を行っている自治体もあるが、自治体間の教育格差が生じることは大きな問題
である。
　よって、国に対し次の措置を講じるよう強く要請する。
①計画的な教育効果を上げるための教職員定数改正
②教育の機会均等ときめ細やかな教育の推進を図ること

全員賛成

可決

西鉄天神大牟田線連続立体交差事業の不測の
事態による工期延長における、工期短縮に向けての
責任ある対処を求める意見書

第４号意見書案第４号意見書案

【提出者】迫 賢二 議員
【要　旨】春日市議会としては、連続立体交差事業をまちづくりに係わる大きな位置付けで
あると認識しており、工期延長による新たな財政負担や駅の利便性等への影響は大きく、市
民の皆様に大変な迷惑をお掛けすることを憂慮している。
　よって、事業主体である福岡県に対し、工期短縮に向け様々な検証・検討を行い、１日も
早い事業の完了と、工期延長によるあらゆる影響に対し、責任を持って対処されることを強
く求める。

全員賛成

可決



議会報告
会を

開催しまし
た

　春日市議会では、議会基本条例に基づき、平成22年度から毎年度「議会報告会」を開催しています。
10回目となる今年度は、10月10日は春日野小学校において、10月18日はふれあい文化センターにお
いて開催しました。
　各委員会からの報告後、常任委員会を各２班（計６グループ）に分け、意見が出やすい編成としまし
た。また、事前にテーマを設定し、広報広聴委員がファシリテーター（活発な意見を導く進行役）を務め、
ワークショップ形式による意見交換を行いました。
　これからも、市民に開かれた議会を実現するため、議会活動について広報広聴に努めてまいります。
　ご参加いただきまして、ありがとうございました。

意見交換会では、
常任委員会ごとに
設定したテーマに
沿って、「聞きたい
こと」「言いたいこ
と」を伺いました。

２日間のアンケート結果
をお知らせします。

いただいたご意見は今後の議会活
動の参考にさせていただきます！

意見交換会で伺った「聞きたいこ
と」の中で、当日お答えができな
かったものについては、後日ウェ
ブサイトで回答いたします。
また、「言いたいこと」についても
ウェブサイトに公開いたします。

【聞きたいこと・言いたいこと】を一部抜粋しています。

パート
2

ずっと住み続け
たいまちはどん
なまち？

春日市の良いところ
を発信するにはどう
したらいいか？

不登校対策として
どんなことをされ
ていますか。

いつでもどこでも
学び合える春日市
でありたい。

子ども達が伸び伸び
と育てられる環境を
出来ているのか？

高齢者と子ども達
の交流の場が必要
ではないですか

みんなが春日市が大
好きなまちにしたい。

高齢者が地域とか
かわりを持つよう
にすべきと考える。

元気な高齢者が気軽
に参加できるような
ボランティア活動は
どんなものがあるか。

ボランティアポ
イント制度自体
を知らない。

バリアフリー化
についての市の
方針はどうなっ
ているのか。

自転車利用環境の面整備（光
町or千歳町）実施計画は？

各地区公民館に防
災用具・備品を準
備してあるのか。

下校時の児童生徒
を守る手段を

キャッチコピーが
分かりにくい。
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議
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議
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常任委員会 テーマ

市民厚生委員会

地域建設委員会

総務文教委員会 ①みんなで春をつくろう  ～広報広聴戦略～
②小中学校９年間を通じた学校教育

①防災・防犯
②道路全般

高齢者が生きがいをもてる福祉のまち

グループに分けての
意見交換会は？ Ｑ 設定したテーマは？Ｑ 付箋を活用した

ことは？Ｑ 

参加のきっかけは？
（複数回答）Ｑ また参加したい？Ｑ 議会だよりは

読んでいる？

10月18日 ふれあい文化センターの様子

Ｑ 

良かった
22人

議員の案内
12人

市議会
だより
7人

公民館の
ポスター
3人

チラシ
6人

総合情報
メール
4人

友人・
知人の案内
3人

参加したい
17人

いつも
見ている
17人

ときどき
見ている
１人

未記入
７人未記入

8人

良かった
19人

良かった
15人

未記入
3人 未記入

6人 未記入
10人

● 良かった
● 良くなかった
● 未記入

● 良かった
● 良くなかった
● 未記入

● 良かった
● 良くなかった
● 未記入

● 議員の案内
● 友人・知人の案内
● 市議会だより

● 公民館のポスター
● チラシ
● 総合情報メール

● 参加したい
● 参加したくない
● 未記入

● いつも見ている
● ときどき見ている

● 見たことがない
● 未記入






